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Compte-rendu de la réunion du Conseil d’Administration  

du 26 septembre 2024 faite via Discord de 20:30 à 22:15 

Rédacteur : Luc Ronayette                            Vérificateurs : les participants à la réunion 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

LISTE DES PARTICIPANTS   
 
Membres du CA (avec droit de vote) : 

• Claude Brisson, président ; 

• Chantal Gajdos, vice-présidente ; 

• Fabien Lips, trésorier ; 

• Luc Ronayette, secrétaire ; 

• Alexandra Goloubkov, administratrice ; 

• Camille Lévêque, administratrice ; 

• Alain Cano, administrateur ;  

• Clément Béni, administrateur ; 

• Ralf Wurzinger, président de la Ligue Île-de-France ; 

• Corentin Macquet, président Ligue du Grand Nord ; 

• Yves Clair, président Ligue Sud-Ouest. 

• Rémi Cornaggia, vice-président Ligue Go en Ligne ; 

• Jean-Pierre Lalo, président de la Ligue de Normandie ; 
 
 
Procurations :  

• Robin Bonjean, administrateur → Camille Lévêque, administratrice ; 

• Albert Fenech, président de la Ligue de l’Est → Alain Cano, administrateur ;  
 

Membres du CA ne participant pas à la réunion et n’ayant pas donné de procuration : 

• Béranger Bauby, président de la Ligue Rhône-Alpes ; 

• Kevin Cuello, président de la Ligue de l’Ouest ; 

• Jean Allard, président de la Ligue Méditerranée ; 

• Patrice Doussot, président de la Ligue du Centre. 
 

Membres du CA élargi (sans droit de vote) : 

• Lorenzo Duflou, responsable communication FFG ; 

• Thomas Dufour, co-responsable organisation EGC ; 
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ORDRE DU JOUR DE LA REUNION 
 
1) Décompte des voix présentes ou représentées 

2) Approbation du compte-rendu de la dernière réunion du 25 juin 2024 

3) Approbation de l’ODJ 

4) Responsables communication et réseaux sociaux 

5) Point sur les ateliers FFG 

6) Robots joueurs de go : écoles de go européennes 

7) Actions envisagées pour comité inclusion et diversité 

8) Bilan partiel de l'EGC par Thomas Dufour 

9) Point sur le nouveau logiciel de tirage Pairgoth 

10) Point sur le stage jeunes / Golonie 

11) Formations FFG 

12) Modalité de décompte à l'échelle des parties par forfait 

13) Questions diverses 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Décompte des voix présentes ou représentées 

À l’ouverture de la réunion, sur 19 membres du CA, 15 sont présents ou représentés. 

 

2. Approbation du compte-rendu de la dernière réunion du 25 juin 2024 

La diffusion de ce CR de réunion a été faite très tardivement et il est décidé de repousser son approbation 

à la prochaine réunion. 

 

3. Approbation de l’ordre du jour 

Une proposition de modification est faite : ajouter un point sur les ateliers FFG. 

L’ordre du jour modifié est soumis au vote. 

Expression du vote Nombre de voix 

POUR 15 

CONTRE 0 

ABSTENTION 0 

 

L’ordre du jour de la réunion modifié est donc adopté à l’unanimité des 15 voix présentes ou représentées 
et c’est la version modifiée qui est donnée ci-dessus. 
 

4. Responsables communication et réseaux sociaux 

Augustin Noir a fait savoir qu’il ne souhaitait pas continuer sur ces postes.  

Nicolas Desdames a fait savoir que son investissement en termes de communication se limiterait à la RFG.  

Ils seront donc retirés des fonctions de responsable communication et réseaux sociaux.  

Lorenzo Duflou fait savoir qu’il est toujours partant pour assurer ces responsabilités. Il doit voir avec 

Camille Lévêque pour récupérer les login / mdp pour les différents réseaux sociaux.  
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5. Point sur les ateliers FFG 

Rémi Cornaggia présente les 9 ateliers qui sont prévus d’ici à décembre + un certain nombre d’activités 

SITS qui seront ouvertes à tout le monde.  https://teamup.com/ksmr9nxi8f1ncf5oh6 

Lorenzo assurera la com sur ces ateliers sur les réseaux sociaux et le calendrier FFG. Luc fera un mail 

mensuel aux licenciés pour leur faire suivre le programme. 

 

6. Robots joueurs de go / écoles de go européennes 

Durant l’EGC à Toulouse 10 robots ont été donnés à la FFG par la société chinoise SenseTime. Il a été 

décidé de les offrir aux écoles de go : 5 écoles en France et 5 écoles en Europe :  

- Pour la France ce sont les écoles de Strasbourg, Grenoble, Rennes, Toulouse et Paris (Lucas)  

- Croatie : école de Damir Medak 

- Allemagne : Jena international Go School 

- Roumanie : école de go de Catalin Taranu 

- Turquie : Istanbul Go Okulu 

- Royaume-Uni : Londres - Toby Manning 

Claude Brisson a eu des échos de Damir en Croatie et de l’école d’Istambul : ils utilisent les robots et ça 

marche bien avec les enfants. 

Il propose de créer un lieu d’échange multiculturel entre écoles de go européennes (Discord ou 

Facebook ?). Camille serait partante pour participer / organiser.  

Camille confirme que le robot utilisé dans le cadre d’un évènement de type fête des associations a un 

succès énorme (on peut régler le niveau très bas et jouer sur 9x9). Par ailleurs en école de go cela permet 

de canaliser l’énergie des enfants très dissipés car le robot ne parle pas et il ne bouge pas et cela les 

stabilise. 

 

7. Actions envisagées pour le comité inclusion et diversité 

Pour mémoire : tous les licenciés vont recevoir à partir de cette année la "Charte des joueuses et joueurs de 

go" validée lors de l’AG 2024. Elle accompagnera le courrier de bienvenue du président et la carte de licence. 

Alexandra Goloubkov a discuté durant l’EGC de la création de ce comité et plusieurs personnes se sont 

montrées intéressées pour le rejoindre. Il serait souhaitable de former les membres du comité à intervenir 

lorsqu’un cas litigieux se présente.  

Au niveau de l’EGF il y aurait sans doute des choses à faire pour développer un tel comité (problème 

d’agression envers Sofia, modératrice d’OGS par des modérateurs hommes et elle a été bannie d’OGS. Elle 

a ensuite tenté de saisir l’EGF pour parler de ce problème qui est resté non résolu car au niveau EGF il n’y a 

pas de structure pour le moment pour gérer ce genre de cas. 

8. Bilan partiel de l'EGC présenté par Thomas Dufour 
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Bilan humain : on peut dire que l’évènement s’est très bien déroulé avec 1400 participants et participantes 

sur les 2 semaines (dont 860 ont disputé le tournoi principal la 1ère semaine et 620 le tournoi du week-end). 

80 bénévoles dont 60 se sont beaucoup investis. 

Les comptes financiers ne sont pas encore totalement finalisés (il reste quelques remboursements à faire et 

quelques factures de revente de matériel à encaisser) mais on peut déjà dire que le chiffre d’affaires de 

l’évènement est de l’ordre de 310 000 € et que l’exercice sera sans doute bénéficiaire d’à peu près 11 000 €. 

Comme prévu et discuté à l’occasion d’une précédente réunion de CA, les bénéfices seront répartis de la 

manière suivante : 60 % pour la FFG, 20 % pour la Ligue du Sud-Ouest et 20 % pour le club de Toulouse. 

Il y aura donc un n° RFG spécial EGC papier envoyé à tous les licenciés : cela coutera à peu près 4000 € selon 

Clément Béni qui donnera une estimation plus précise à Thomas dans les jours qui viennent. 

Note post réunion : finalement l’estimation affinée pour envoyer ce n° à tous les licenciés est plutôt de 4500 

€ et il a été décidé à postériori par échange de mails qu’il serait envoyé uniquement aux clubs et aux primo-

licenciés 2025 n’ayant pas pris l’option RFG papier. 

 

9. Point sur le nouveau logiciel de tirage Pairgoth 

Claude dit que la version traduite pour le congrès européen a fonctionné avec succès. Quelques problèmes 

de tirage ont toutefois été rencontrés mais ils étaient plus liés à des problèmes humains ou aux inscriptions 

(niveau EGF non mis à jour par exemple) qu’au logiciel utilisé. 

Il a également utilisé avec succès pour la KPMC (Korean Prime Minister Cup) dans une version traduite en 

coréen. 

Pour le moment il existe une version française, une version allemande, une version anglaise et une version 

coréenne. 

Il reste quelques problèmes mineurs à résoudre qui existaient déjà à l’époque d’OpenGotha. 

Alain Cano dit que pour l’instant l’EGF conseille 3 logiciels de tirage agréés : MC Mahon, OpenGotha + 1 autre 

dont le nom lui echappe et que Pairgoth pourrait avantageusement les remplacer. 

Yves Clair ajoute que l’utilisation en multi-postes a été un succès. 

 

10. Point sur le stage jeunes / Golonie 

Chantal Gajdos rappelle qu’il se déroulera de nouveau cette année à Lans-en-Vercors du 27 octobre au 3 

novembre sous la direction de Roland Carbonnel. Il y a 14 inscrits à ce jour à un mois de l’évènement.  

Lucas Neyrinck est le responsable de la pédagogie. 

 

11. Formations FFG  

 

Chantal Gajdos dit qu’il reste une formation subventionnée par le fond FDVA à faire cette année : formation 

développement des clubs (cela pourrait être l’occasion de parler d’inclusion et de diversité). 
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Nous n’avons pas de subvention pour cela mais on peut envisager de faire un stage de formation animation 

1er niveau soit en fin d’année soit au 1er semestre l’an prochain. 

Luc Ronayette évoque le fait qu’il serait souhaitable que la FFG dispose d’un minimum de matériel de 

pédagogie pour être mis à disposition des personnes qui font des animations / initiations / enseignements 

occasionnels de manière un peu isolée en ayant peu l’habitude d’être pédagogue. Pour le moment la FFG 

n’a rien de « tout prêt à être utilisé ». Camille Lévêque propose de créer un groupe de travail pour préparer 

une « mallette pédagogique » / « des fiches pédagogiques ». 

 

12. Modalité de décompte à l'échelle des parties par forfait  

 

Lors de la réunion de CA du 20 mai 2021 1 il avait été décidé par vote par 4 voix pour, 3 voix contre et 4 

abstentions de supprimer la prise en compte à l’échelle des parties gagnées ou perdues par forfait. 

 

Claude Brisson dit qu’à l’usage cette mesure est impossible à mettre en œuvre car lorsque les résultats 

sont transmis à l’échelle on ne sait pas si la partie a été gagnée par forfait ou pas. 

 

Alain Cano ajoute que cette mesure n’est pas facile à appliquer si toutes les personnes concernées ne sont 

pas impliquées en particulier les organisateurs. 

 

On repose la même question que lors du CA du 20 mai 2021 au vu de ces éléments.  

 

Pour ou contre la prise en compte à l’échelle des parties par forfait ? 

Expression du vote Nombre de voix 

POUR 12 

CONTRE 0 

ABSTENTION 3 

La prise en compte des parties gagnées ou perdues par forfait continuera donc d’être faite. 

 

13. Questions diverses 

13-1) Jeu de go pour personne malvoyantes 

Lorenzo Duflou dit qu’il a développé une solution de jeu de go pour les personnes atteintes de cécité et/ ou 

malvoyante. Il envisage de faire réaliser une petite production de ces jeux adaptés et il demande s’il peut 

bénéficier d’une recommandation de la FFG. Il lui est répondu qu’il faut qu’il présente le projet au CA.   

13-2) Commission jeunes au niveau de l’EGF ? 

Cela a été discuté durant l’EGC et, pour le moment, la représentante française est Dominique Cornuejols. 

 

Il n’y a pas d’autre question diverse et Claude clôt la réunion à 22:15 

 
1 cf § 3 du CR de cette réunion ici : https://ffg.jeudego.org/informations/officiel/cr/CR_CA_20210520.pdf 
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